

TIERRA SORIANA

Periódico Independiente

EL ÚNICO DIARIO.—EL DE MÁS CIRCULACION DE LA PROVINCIA.

Año IV.—Soria 15 de Mayo de 1909.—Núm. 363

Precios de suscripciones
AL AÑO..... Ptas. 7,00
AL SEMESTRE..... » 4,00
AL TRIMESTRE..... » 2,25
En la Capital 75 céntimos al mes.

En el Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados á precios muy económicos no obstante la gran circulación de TIERRA SORIANA.

Gerente: José Sáenz

A quien se dirigirá la correspondencia
Redacción y Administración: COLLADO, 9.

EL LEGADO DE CISNEROS

Al cabo de cinco siglos, Hafid, el nuevo sultán de Marruecos, comienza la demolición de la obra que en tanto tiempo y á costa de tan grandes esfuerzos, pudimos levantar en Africa, tierra de promisión que nos fué prometida por aquel gran franciscano.

Cristóbal Colón regalándonos un nuevo mundo, fué para España el hechicero que en los cuentos de príncipes regalan lo más brillante, pero lo más peligroso.

El continente, que como un hallazgo deslumbrador puso en manos de España, su pericia de nauta, con sus tesoros, despertó nuestra codicia y rapacidad de pueblo pobre y miserable y hambriento, haciéndonos olvidar nuestro suelo, venero inagotable de riqueza, pero con trabajo, y lo que á las puertas de España, la presencia de Cisneros adivinó como la meta de nuestra expansión colonial.

Inmensos en el siglo diez y seis, fanfarrones en el diez y siete, caducos en el diez y ocho y olvidados en el diez y nueve.

Esto es lo que logramos del descubrimiento de América.

¡Estábamos tan lejos! ¡Nuestra marina nunca fué dueña de aquellos mares! y nuestros estadistas hicieron lo posible para que la Metrópoli, yugo y oprobio de las colonias, fuera odiada de ellos.

¡Así, ni restos quedan de nuestro imperio colonial!

En cambio el Africa tan próxima, con tantos lazos ligada á España, señalada nuestra ruta desde el siglo xv con la conquista de Orán, y triunfo de Pedro Navarro, con las expediciones de Carlos Quiñols contra Túnez y la expugnación de la Goleta, fué una tierra como ignota y perdida para España. Tan fácil como hubiera sido nuestra dominación, tan barata su conquista, á nuestros ojos para vigilar sus monumentos, hubiéramos podido ser sus dueños antes que ninguna otra potencia europea hubiese pensado en someterla á su influencia.

Y ahora en el Oriente, los ingleses en el Egipto, los italianos en la Nubia, los franceses en Madagascar, los ingleses en el Cabo, el Natal y las otras republicas surafricanas, los franceses al Poniente en el Senegal, los belgas en el Congo; los franceses, los alemanes y los ingleses al Norte, y España al Noroeste repartida su influencia con las demás, en muy pequeña parte.

Nuestro porvenir allí estaba y allí está. El Africa aún es un espléndido botín.

Isabel la Católica, reina de políticas no dió á nuestra patria su norte, y las generaciones que la sucedieron perdieron aquella ruta salvadora.

Trescientos mil hombres, dos mil quinientos millones de pesetas, dispersados huesos y monedas en aquella ingrata tierra de Cuba en nuestras últimas guerras antillanas!

Empleados en el Norte y Oeste africanos desde el año 1850, nos hubieran dado la hegemonía en Africa y hubiéramos podido dictar la ley á los demás Estados.

El contraste de hoy.

Un sultancillo nominal, un poder efectivo tratando orgullosamente á nuestra embajada y negando territorios ocupados por nuestros soldados. Esa es la gran labor de España. Labor de lágrimas, de impotencia, lágrimas que quiera Dios no sean simple expresión de rabia y de despecho.

Hemos recibido una dura lección, que debemos aprovechar.

Nos está bien por insensatos.

VALENTÍN G. UCALDE.

Madrid.

La violeta

Es una flor muy simpática, por su color y su aroma; muy modesta por que se cria en ribazos entre zarzas y malezas, muy sencilla porque solo tiene pétalos sencillos.

Ha tenido poetas que han cantado sus aromas y su bonita corola; prosistas que han ensalzado sus virtudes.

Mazo, en su catecismo explicado, dice: Entrad sabios del mundo en una pradera, y una simple violeta os dará estudios para toda vuestra vida.

Los escritores modernos, de ciencia infusa, de erudición profunda, llaman á los que no son como ellos, *chirles* en sus pensamientos, simples en su manera de escribir, así como locos que repiten lo que oyen; es decir superficiales, á estos les llaman *eruditos á la violeta*; siendo ellos por tanto, *eruditos al violón*, pues el escritor que trabaja creyendo hacer un bien, no debe ser despellejado por los que después de todo solo ocupan algún número superior á los criticados y un número inferior comparados con otros sabios.....

La violeta, además de merecer ser cantada por sus corolas de variados matices y sus aromas tan gratos, aun es más digna de cariño por su acción medicamentosa en enfermedades de predominio catarral, sobre todo en los niños, por lo cual dedico estos renglones á las madres, en idea de ser útil á tan tiernos enfermitos.

Cuando tenéis enfermo á un pedaze de vuestras entrañas; cuando le veis agitado por la fiebre, fatigoso por que el moco de los bronquios no le deja respirar por obstáculo á la entrada del aire; cuando acaba el señor médico de disponer lo necesario, no tenéis calma suficiente para esperar el resultado y pedis remedios á otras madres, á otras bachilleras que por ser viejas creéis en ellas, mandando amuletos, cataplasmas, gatuperios que practicais con interés y fé, con más interés y fé que lo ordenado por la ciencia, sin saber que hacéis con vuestra conducta en perjuicio de vuestro hijo, más que la enfermedad abandonada á sí misma. No abriguéis con exceso al niño, no cubráis su cabecita con ordinarias y pesadas boinas, gorras, pañuelos de lana teñidos y sucios, no encerréis al enfermo en habitación pequeña y mal ventilada y esperad tranquilas sin martirizar á vuestros hijos.

Las violetas, que en gran cantidad brotan en los bordes de los caminos y praderas, tienen en sus raíces y en sus flores, virtudes favorables á toda clase de catarros.

En vuestros niños se desarrollan en todo tiempo enfermedades catarrales, en la garganta, pecho, vientre, etcétera, afecciones que podéis combatir con las flores de la violeta.

No he de aconsejaros empleéis fórmulas de la farmacia como son el jarabe de estas flores y la miel violada; bastante es para vosotras el que hagáis lo siguiente:

Recoged gran cantidad de flores, separad las hojas de ella, ponerlas en una servilleta limpia y lavarlas con agua hervida en la misma servilleta; al otro día poned en un cazo bien limpio.—Pétalos frescos de violeta (es decir los que tenéis preparado) una parte, agua hervida cuatro partes, azúcar noventa y una parte—le dáis consistencia de jarabe á fuego suave, y ya tenéis un elemento medicamentoso: También se prepara miel violada haciendo la infusión y en vez de azúcar agregáis miel blanca.

Que el niño tiene tos, que no puede expulsar el moco por espeso y pegajoso; esta tos le cansa, le congestiona la cabeza produciendo dolor, en la frente

el pecho se le desgarran en sensación de punzadas, etc.

Las cucharaditas de la infusión de violetas dadas cada hora, le provocan sudor suave, el moco se hace fluido, la expectoración se facilita, el niño duerme tranquilo, marchando rápidamente á la curación.

También la miel violada es ligeramente vomitiva y puesta en enemas, es purgante. En los individuos de vuestra familia mayores ó menores de edad, es muy útil la violeta.

El campo hoy está lleno, cojed muchas, y prepararlas con más interés que los almibares de frutas; y cuando tengais un niño enfermo no os fiéis de bachilleras ignorantes hasta de saber fregar un puchero, despreciarlas y mandarlas se curen la locura de su desvenjada y rota lengua.

LUCAS ABAD.
Médico.

Desde Madrid

(Carta de nuestro redactor especial).

Madrid 14 de Mayo.

Comienzan á invadir la Corte los forasteros, atraídos unos por el programa de festejos y otros pretextando la baratura del viaje para evacuar asuntos de interés, cuando en realidad vienen á echar, como vulgarmente se dice, una cana al aire.

No es, sin embargo, el número de forasteros igual al de años anteriores, y no hay para qué culpar por ello al estado sanitario de Madrid, que es el mismo que en años anteriores, y digan lo que quieran los técnicos acerca del estado sanitario de Madrid, estadísticas cantan, y por ellas se puede comprobar que la mortalidad ha sido en Abril último y en la primera decena de Mayo menor que en iguales períodos del año anterior.

Además hay que tener presente que muchas personas se disponen á ir á Valencia á la inauguración de la Exposición que inaugurará S. M. el Rey.

De política puede decirse sólo lo que esta mañana manifestó el jefe del Gobierno: No hay absolutamente ninguna noticia que merezca la pena de comentarse.

De Marruecos todo cuanto se diga por ahora, sin oír primero á nuestro representante en Tánger y luego á la embajada marroquí que el nuevo Sultán nos tiene anunciada.

De todas suertes es asunto delicado, del cual hemos de temer complicaciones enojosas, aun cuando según todos los antecedentes las complicaciones que surjan no habrán de revestir carácter europeo; únicamente ofrecerá el problema carácter local, es decir, aquél aspecto que se relaciona con el cumplimiento por parte de Francia y España de los acuerdos de la conferencia de Algeciras por la resistencia pasiva del Gobierno del Sultán.

Pero esto es cuestión á resolver entre los Gabinetes de París y Madrid, de acuerdo con las demás potencias signatarias del acta de Algeciras.

Y esto pronto ha de resolverse.

El mundo al día

Noticias del Extranjero

(De nuestro servicio particular)

Los soberanos alemanes han salido de Malta para Brindisi.

Entre las leyes constitucionales que tiene en estudio el gobierno chino, figura una retirando el voto á los sacerdotes de todas las religiones, no á causa de sus ideas, sino de la función que desempeñan.

—La primera división de la escuadra francesa del Mediterráneo irá en breve á San Remo para saludar al rey de Italia.

—Se han efectuado con buen éxito varias ascensiones del nuevo dirigible militar construido bajo la dirección del ministro de la Guerra.

—A pesar de cuanto han dicho algunos periódicos extranjeros, aún no ha sido fijada la fecha en que ha de celebrarse en Sofía la coronación del rey Fernando.

—En Cintra se levantará en breve un monumento al famoso poeta lord Byron, costeado por la colonia inglesa y los literatos portugueses.

—El nuevo Sultán de Turquía recibirá uno de estos días en audiencia al cuerpo diplomático europeo.

—Según noticias de Pau, los carpinteros del túnel internacional han reanudado sus tareas, continuando en huelga los obreros que trabajan en las tierras.

—Ha quedado resuelta la crisis ministerial rusa, conservando sus funciones Stolypine.

—Un incendio ha destruido gran parte de los Docks y varios almacenes de Cardiff.

—El Sha de Persia ha firmado y ordenado publicar dos decretos imperiales, restableciendo la Constitución y otro indultando á los presos políticos.

—El vicepresidente de la Cámara de Constantinopla ha visitado al antiguo Sultán, pidiéndole las llaves de tres arca que no han podido ser abiertas. Abdul-Hamid las entregó, indicando, además, el modo de hacerlas funcionar.

—Las sufragistas de Londres han hecho desde un vaporcito, frente al Parlamento una manifestación en pre de sus ideas. Se han pronunciado enérgicos discursos.

—En Nueva York se ha dictado una sentencia, condenando á una Compañía ferroviaria á la indemnización de 60.000 dólares, á una señora que perdió las dos piernas en un accidente sufrido en una de sus líneas.

—En la Cámara italiana ha sido rechazada la petición de la extrema izquierda de que se abriera una información para depurar el funcionamiento de los servicios en el ministerio de Agricultura.

—Han llegado á Nueva York los hermanos Wright.

—La Cámara de los pares de Londres suspenderá sus sesiones desde el 27 del corriente al 23 de Junio, con motivo de las fiestas de Pentecostés.

—El Papa ha recibido en audiencia privada al director de *L'Univers*, diario parisiense.

—En el territorio chino de Kuang-Si ha estallado un movimiento revolucionario en el que han tomado parte activa las tropas. De Cantón han sido enviadas fuerzas leales.

—En Viena se están ultimando los preparativos para la próxima llegada del infante don Fernando, quien es portador de las insignias de general español por el emperador Francisco José y del uniforme de coronel de un regimiento español para el príncipe heredero del trono austro-húngaro; el infante Fernando será recibido en la estación por el monarca, por el príncipe y por los archiduques, y obsequiado después con un banquete de gala y otros festejos.

—Ha reanudado sus tareas la Cámara francesa de los diputados.

Asistió desde el comienzo de la sesión Mr. Clemenceau.

Discutiéronse las interpelaciones referentes á los empleados de comunicaciones.

El diputado M. Lemat censuró al Gobierno por haber impuesto castigos á los empleados por actos ajenos al servicio y defendió la libertad de opinión y de acción de los empleados del Estado.

Hablaron seguidamente M. Deschanel, que defendió las teorías disciplinarias y patrióticas y dijo que los poderes públicos se han olvidado de gobernar en las actuales circunstancias; el socialista Wilhm que salió en defensa de los empleados, y Dreyfus y Barthou.

—La casa editorial Fliegel, de Berlín, ha abierto un concurso para premiar dos partituras de óperas, con dos premios de 12.000 marcos cada uno y dos accésits de 3.000.

El concurso es internacional, pero los libros de las óperas deberán estar escritos en alemán; en este concurso actuarán dos jurados: el primero escogerá diez de las partituras que se presenten á concurso, y un segundo jurado, en que figuran los músicos Strauss, Schurch, Bledk y Brecher, concederá los premios á las mejores de entre las diez primeramente señaladas.

Las óperas premiadas serán representadas en el teatro Municipal de Hamburgo, bajo la dirección de Max Brecher.

DE LA PROVINCIA

Ecos de los pueblos

(De nuestros corresponsales)

Medinaceli

Ha fallecido en Lérida la señora doña Paz Hernández, hermana del sobrestante de Obras públicas de este villa D. Francisco y del primer teniente jefe de la Guardia civil de la línea de Arcos D. José.

A ambos hermanos de la finada, así como a su esposo y demás familia enviamos nuestro sincero pésame por tan triste motivo.

Mañana termina la novena que los labradores de esta villa celebran anualmente en honor de la Virgen de la Mayor, verificándose la bendición de campos acostumbrada, los cuales presentan buen aspecto desde las últimas eluvias que han sido también abundantes en esta comarca.

AMOR FILIAL

En el musgo macilento de aquel santo cementerio—ante la funeraria dolorida me postré—y a los cielos elevando sentidísimo salterio—de oraciones y sollozos por mi madre supliqué.

Y rogaba yo a Dios justo, que, benigno de mis ojos,—para dársele a los suyos, apagara ya su luz,—que tomara esta mi vida y animara sus despojos,—que escuchara mis suspiros y calmara mi inquietud.

Que es la vida para un hijo sin su madre un hondo mar—de amargura, y su murmullo es un canto de dolor—y sus días un averno, cuando no llega a gustar—las delicias de sus besos, las dulzuras de su amor.

Yo le dije tantas cosas: esta tierna, la otra impía,—que ese Dios tan justiciero de mi pena se apiadó,—me envió un ángel del cielo, que mi madre ser creía,—en lo bello y amoroso que en mi oído musitó:

«Eres necio y egoísta; es el orbe tan estrecho—é impotente, que no puede en sus senos contener—el cariño de una madre, y tú quieres que tu pecho sea el arca donde encierre esa madre su querer.

Y pues es pequeño el mundo, son angostos sus confines,—su horizonte limitado a los cielos trasplantó—esa flor tan aromosa que embalsama sus jardines,—esa rosa delicada que en la tierra no arraigó...»

Desde entonces no suspiro, aunque sienta la amargura—y denuncie mi miseria una lágrima de llanto—cuando rezo mis plegarias en aquella sepultura—que la da aspecto hierático el ciprés del campo santo.

Pues si el cielo necesita el cariño de una madre,—su ternura sin medida, como el único sitio,—yo presumo que este, el mundo, imposible es, mal que madre—que contenga y sea asiento de mi inmenso Amor filial.

EDUARDO DE QUINTANAS DE G.

Sección religiosa.

Santos de mañana Domingo.—Después de Pascua Santos Juan Nepomuceno, Protomártir del Sigilo Sacramental Ubaldo, obispo, Felix Genadio, mártires San Peregrino y Honorato y Máxima, virgen.

La Misa y oficio divino son de San Juan Nepomuceno con rito doble y color encarnado.

La oración eficaz que esta en esta hoja del Almanaque del Corazón de Jesús ha librado de la impureza a innumerables deshonestos.

Santos del Lunes.—Letanias, Santos Pascual Bailón, confesor, Restituta virgen y mártir, Heleacio, Aquilino, Pablo y compañeros mártires, San Bruno, obispo San Victor y Beata Humiliana viuda.

La Misa y oficio divino son de San Pascual Bailón, confesor con rito doble y color blanco.

Indulgencia plenaria estos tres días de rogativas. Por la Bula.

Visita de la Corte de María.—Domingo 16, Del Carmen, en su Iglesia.—Lunes 17. Del Poyo, en San Juan.

GULTOS

En la Insigne Iglesia Colegial se celebra todos los días misa solemne a las nueve y cuarto, después de cantada Tercia.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Espino mañana tercer Domingo de mes se

celebra a las diez de su mañana Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y después de Misa la procesión por el sitio de costumbre, finalizando con la divina bendición y reserva.

El ejercicio piadoso de la Venerable Orden Tercera como Domingo tercer de mes se practica en la iglesia de Religiosas Clarisas a las cinco de la tarde.

En la iglesia de San Juan de Rabanera a las seis de la tarde tendrá lugar el devoto ejercicio de la Santa Escuela de Cristo, estando Su Divina Majestad de manifiesto.

Lectura espiritual, Meditación y Encomienda dando fin a los cultos con la divina bendición y reserva.

Continúa en la iglesia de la Merced, del Carmen de San Francisco y de Nuestra Señora la Mayor el ejercicio piadoso del Mes de María a las horas anunciadas.

ADORACION NOCTURNA

Vigilia especial del mes.—San Pascual Bailón.—Del 16 al 17 Mañana Domingo a las nueve y cuarto de la noche en la iglesia de Santa María la Mayor.

Estación meteorológica del Instituto de SORIA

Observaciones efectuadas a las nueve de la mañana

Día 15 de Mayo de 1909

Altura barométrica.....	758.9
Máxima del aire a la sombra.....	20.8
Id al sol en el vacío.....	27.8
Mínima.....	9.2
Id con reflecto metálico.....	6.0

PSICROMETRO

Termometro seco.....	15.0
Id. húmedo.....	12.2

VIENTO

Dirección.....	N. E.
Clase.....	Calma.
Recorrido en 24 horas.....	71
Estado del cielo.....	Cubierto
Lluvia en 24 horas.....	»
Agua evaporada en 24 horas.....	3.7

Noticias.

En el teatro Goyent Gardón, de Londres, ha debutado cantando la ópera *Cavalleria rusticana* el tenor Caraza, con un éxito ruidoso según los periódicos extranjeros.

Este joven cantante es español, natural de San Sebastián, de modo que ya contamos con otro astro más en la música los españoles.

Desde el momento de su debut la empresa del primer teatro de Londres le ha contratado para tres años consecutivos.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, desde el 20 de Mayo al 29 de Septiembre, las compañías de los ferrocarriles de M. Z. A. y Central de Aragón, expedirán billetes a precios reducidos para visitar la magnífica residencia y antiguo Monasterio de Piedra.

Les ha sido concedida franquicia postal y telegráfica a todos los jueces municipales.

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de la provincia de Huesca, D. León Carrillo de Albornoz, hermano de nuestro estimado amigo D. Antonio, Director de *Ideal Numantino*.

Hallándose prestando servicio la Guardia civil de Aldealpozo, en el monte del pueblo, se encontraron escondida en un matorral una escopeta con su correspondiente canana y municiones, sin saber hasta ahora quien sea el dueño.

Al pasar el tren, por el sitio denominado la «Degolla» término de Tareada, fué apedreado y roto un cristal de una de las ventanillas, por el vecino del mismo pueblo Angel Gallego Hernández, de 17 años, quien fué detenido por la Guardia civil del puesto de Agradas.

Teatro

A la hora de entrar en máquina nuestro diario, hay gran numero de localidades vendidas para esta noche.

Mañana domingo, sube al palco escénico la obra maestra de los saladísimos escritores Hermanos Quintero *El genio alegre*.

Esta comedia fué uno de los éxitos más grandes que se registran en los fastos teatrales. Con motivo de esta obra, los grandes políticos, literatos y centros artísticos de Madrid, organizaron un homenaje en honor de Joaquín y Serafín Alvarez Quintero.

La compañía Montijano ha puesto gran cariño en *El genio alegre*, y como la protagonista, encaja admirablemente en las condiciones artísticas de la señorita Ortega, no dudamos que habrá que sumar otro éxito a los ya conquistados por la compañía que actúa en el teatro Principal.

La inteligencia del perro

Hace pocos días, en la ciudad de Lisieux (Francia), se encontraba la familia Lecomte almorzando, cuando entró su perro, un hermoso perro de lanas, negro, llevando en la boca el brazo de un niño recién nacido.

Puede comprenderse la emoción de estas personas cuando el perro, después de haber de-

posado su presa cuidadosamente sobre el suelo, se puso a tirar del vestido a su joven dueña, de edad de quince años, no cesando de hacer esta manifiesta señal de inteligencia hasta que los padres de aquélla se dispusieron a seguir al animal. Intrigados se decidieron a acompañar al perro, el que los condujo a un terreno baldío situado en la proximidad de una fábrica, y detrás de una edificación destinada a cochera y cuadra, en las proximidades del río, vieron el cadáver de un recién nacido al que el perro había desenterrado y llevado un brazo. El hoyo tenía quince centímetros de profundidad.

Prevenida la gendarmería, acudió en seguida haciéndose cargo del pequeño cadáver.

Los ganaderos extremeños.—Bajo la presidencia del vizconde del Parque y asistiendo 119 representantes de Cámaras agrícolas, de Cajas de crédito, comunidades de las dos provincias y numerosos propietarios, se ha celebrado en Badajoz la Asamblea de ganaderos extremeños, votando las siguientes conclusiones:

«Constitución en ambas provincias de Asociaciones por partidos judiciales, en relación con la Asociación general, para la defensa de la clase.

Creación en Madrid de una Sociedad de abastecimiento de carnes.

Disminución de Aranceles, con objeto de abaratar la producción y obtener Tratados de comercio beneficiosos.

Aumento de la actual protección insuficiente.

Supresión de los derechos de exportación.

Representación en la junta de Aranceles de los intereses agrícolas y pecuarios.

Reciprocidad de concesiones en las relaciones comerciales, é inmediata negociación de Tratados de comercio.»

El marqués de la Frontera defendió estas conclusiones, apoyándole Pidal, el vizconde de Amaya, Pizarro y Carapeto.

Nos ha sorprendido la renuncia, que de su cargo y con carácter irrevocable, ha presentado de la Alcaldía, D. Ramón de la Orden.

Anteayer hablamos nosotros con dicha autoridad y nada nos manifestó de su propósito. Debía cesar en su cargo a fin de Junio próximo y para entonces quería dejar ultimado el Sr. La Orden, el asunto de desviación del Arroyo de la Ciudad y algún otro de importancia.

El Sr. La Orden ha sido un Alcalde honrado y es indudable su buena fé y su interés por cuanto pudiera redundar en beneficio de Soria.

Ideal Numantino, indica como candidato probable a la presidencia de nuestro Ayuntamiento al concejal conservador electo D. Isidro Ramirez.

Hemos oído también otros nombres, pero creemos prematuro contar se diga por ahora respecto de este particular.

La Exposición de Valencia

La hermosa ciudad del Turia está preparada para recibir dignamente a los forasteros que acudirán a la Exposición. Los hoteles no aumentan los precios, y las casas de viajeros, que son numerosas y excelentes, han acordado también, en prueba de adhesión a tan patriótico concurso, mantener sus precios acostumbrados.

El Comité Ejecutivo está acabando de montar su PALACE HOTEL, en la calle de París y Valero, en un suntuoso edificio de nueva planta, que reúne cuantas comodidades pueda apetecer el más refinado turista.

Cuanto vayan a Valencia deben adquirir la GUIA publicada por la Secretaría de propaganda del Comité, la cual se halla de venta en todas las librerías de España y en las estaciones del ferrocarril.

Ha sido trasladado a la División Hidrológica del Duero el sobrestante afecto a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia don Pedro García Correa y de dicha División a la mencionada Jefatura el de igual clase don Lutzardo Serrano Góñez.

Se ha recibido en el gobierno civil de esta provincia el proyecto aprobado para la desviación del Arroyo de la Ciudad.

Conviene dar la mayor actividad al asunto y que pronto sea anunciada la subasta.

El día 22 del actual será hecha la petición de mano de la distinguida señorita Elena Egea para nuestro querido amigo don Antonio Román, abogado del Estado en esta provincia.

Por Real orden de Gobernación se anuncia la provisión, mediante examen, de 40 plazas de aspirantes a ordenanzas del Cuerpo de Vigilancia, los cuales ocuparán, por orden riguroso de calificación, las vacantes que existan de ordenanzas de primera y segunda clase, con 1.250 pesetas ó 1.000 de sueldo anual el día que terminen los ejercicios, y las que se produzcan en lo sucesivo, tanto en Madrid como en Barcelona, así como en las demás provincias donde puedan crearse estos destinos.

Para ser admitido a examen se requiere ser de buena constitución física y licenciado de la Guardia civil, del Cuerpo de Seguridad, del Ejército ó del Cuerpo de Carabineros, sin nota en sus hojas de servicios, y no exceder de cincuenta y dos años de edad el día de la publi-

cación en la *Gaceta de Madrid* de esta convocatoria.

Los exámenes se verificarán simultáneamente en las dos expresadas capitales, consistiendo en escribir al dictado todos los aspirantes un párrafo, que no excederá de cien palabras, y poner a continuación la entrada y salida de dos calles de Barcelona y Madrid, cuyos nombres se designarán en el acto.

Las solicitudes se presentarán indistintamente en la Jefatura superior de policía de Madrid y en el Gobierno civil de Barcelona, dirigidas a la subsecretaría del ministerio y dentro del plazo improrrogable de treinta días.

El haber de estos ordenanzas será compatible con los haberes pasivos y cruces que disfruten los interesados.

Por telégrafo

(De nuestro redactor corresponsal)

Madrid 15 (5. t.)

Diarios oficiales

La *Gaceta* publica un decreto declarando que no se halla en vigor la Real orden de Noviembre de 1874 acerca de la exención del impuesto de consumos para el carbón vegetal y de kock y la leña que se aplique a la industria.

Otro aprobando el catálogo de aparatos con que deben estar dotados los laboratorios municipales y reglas respecto al personal de los mismos.

Otro, disponiendo que, en lo sucesivo, los administradores y patronos de fundaciones benéficas presenten para su justificación en el cumplimiento de sus cargos, los recibos que acrediten los pagos realizados.

Otro, anunciando haber ocurrido varios casos de peste bubónica en Sydney y Newcastle (Australia)

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura. Duró cerca de tres horas, y en dicho Consejo, se trató principalmente de la cuestión de Marruecos, pero los ministros estuvieron reservadísimos.

Algunos hasta negaron que se ocuparan de ese asunto.

El señor Allendesalazar manifestó que la embajada española debe estar cerca de Tanger.

En el Consejo aprobáronse varios expedientes de indultos reglamentarios; y un decreto sobre la manera de funcionar el Tribunal Supremo respecto a informes en actas con arreglo a la nueva ley electoral.

También fueron aprobados, el reglamento por el que se habrán de regir las casas de préstamos, de acuerdo con el informe prestado por el Instituto de Reformas Sociales y varios expedientes de Guerra.

El Sr. Besada no asistió a la reunión de los consejeros por encontrarse fuera de Madrid.

Por el niño Costa

La reina D.ª María Cristina ha ordenado le sea entregado por su cuenta al niño Luis Costa, superviviente de Mesina, el importe del billete de París a Sevilla.

Además le ofrece su protección para cuando venga a España si la necesitara.

La señora marquesa de Squilache ha enviado también a Luis Costa un socorro de 50 pesetas.

En el banquete celebrado anoche por los miembros del colegio de farmacéuticos se colectaron 90 pesetas para el mismo destino.

Azcárate de viaje

Bilbao.—Ha llegado a esta población el Sr. Azcárate. En la estación fué recibido por la junta de la sociedad «El Sitio», que hoy le obsequiará con excursiones a las minas y fábricas y a las obras del puerto, y con un banquete en el Club Marítimo.

El lunes dará una conferencia el señor Azcárate en la mencionada sociedad «El Sitio».

Se han iniciado divergencias entre los liberales bilbaínos.

Por la admisión temporal del trigo

La Coruña.—Los panaderos de esta

capital han acordado subir desde hoy el precio del pan.
El Ayuntamiento, en consecuencia, enviará un mensaje al Gobierno pidiendo decrete la admisión temporal de los trigos y harinas extranjeros.
El mensaje irá a entregarlo personalmente a Madrid el alcalde de La Coruña.

Las ferias de Badajoz

Han terminado las fiestas y ferias de esta ciudad. La batalla de flores ha sido brillantísima, desfilando lujosas carrozas y un centenar de coches.
La copa de honor en el juego de bompie fué ganada por el equipo de Lisboa. Este ha quedado bien en el debut.
Anoche hubo animadísima retreta que presenció inmenso gentío.

Por Juana de Arco

París.—En la catedral de Nuestra Señora ha habido un solemne triduo en conmemoración de Juana de Arco.
Las fiestas religiosas celebradas con este motivo resultan lucidísimas y las calles están engalanadas.

Viajes de emperadores

Viena.—Han llegado los emperadores de Alemania. En los andenes de la estación han sido recibidos por toda la familia real austriaca.
Seguidos de brillante comitiva dirigieron los regios huéspedes al palacio de Hofburg, donde tuvieron un almuerzo íntimo.
Durante el trayecto fueron vitoreados los soberanos alemanes.

Barco filibustero

Nueva York.—Comunican de El Salvador que el crucero «Albani» que vigilaba la costa observó que un barco filibustero intentaba realizar desembarco de fuerzas.
Cruzaronse varios disparos y el barco filibustero, favorecido por la niebla pudo burlar la persecución del crucero.

Prensa de la mañana

El Imparcial, en su fondo titulado «Problemas nacionales.—El arrendamiento de Guinea» comenta la noticia de haberse reunido la junta de Colonización para seguir el estudio del arrendamiento del territorio del Sahara, y pregunta que si se trata de arrendar también Río de Oro.
Censura el que la Junta debe sus trabajos secretamente, cree que debe darse al asunto gran publicidad y considera peligroso el sistema de arrendamiento, pues falta en España el espíritu colonizador.
Añade el colega que pudo pensarse en el arrendamiento cuando teníamos las Antillas y Filipinas.
El Liberal, en otro artículo titulado «Contingencias probables» se ocupa de la cuestión de Marruecos y dice que deben tenernos sin cuidado las amenazas enviadas desde Fez y que vayan ó vengán embajadores, pero no así la difícilísima situación que se crearía en Tánger el día en que se produjera un formal rompimiento.
El País, en su editorial, vuelve a ocuparse de la suspensión de empleo y sueldo en el cargo de director de la Cárcel Modelo á don Rafael Salillas, sosteniendo que para esa suspensión ha servido de pretexto la asistencia del Sr. Salillas al banquete dado al señor Catena.

Mencheta

Amenidades

COSAS UTILES

Polvora sin humo.

Se mezclan en estado húmedo, 20 partes de bicromato amónico, con 25 y 55 partes de pirato potásico y pirato amónico pulverizados separadamente. Cuando la mezcla es perfecta, se comprime en la prensa hidráulica y se seca entre 40 y 50.
Barniz impermeable.
Aceite de lino crudo..... 4.54 litros
Resina..... 226.80 gmos
Acetato de plomo..... 113.04
Negro de humo..... 55.07
Este barniz es aplicable á las maderas, tejidos y metales.

Loción de Hall contra la caspa.
Alcohol 40.º..... 200 gramos.
Sublimado corrosivo..... 25 centígrs.
Tintura de beleño..... 10 gramos.
Esencia de romero..... 8 gotas.
Idem de canela..... 4 id.
Glicerina..... 6 gramos
Agua..... 600 »

Se aplica sobre la cabeza, por medio de un cepillito. Esta fórmula dá muy buenos resultados; pero es preciso emplearla con muchísima prudencia, en atención al sublimado corrosivo que contiene.

La nieve.

Una de las teorías más racionales y aceptables que hemos tenido ocasión de oír de persona competente sobre la formación de la nieve, es la que supone que tal fenómeno es sencillamente un efecto de sobrefusión del vapor acuoso de la atmósfera terrestre saturada de humedad se encuentra en estado de absoluta tranquilidad, sin agitación de ninguna especie, puede el vapor acuoso permanecer sin congelarse hasta una temperatura de 10 grados bajo cero. Este es un fenómeno de sobrefusión que no traspasa los límites de lo probable y se halla en realidad confirmado por los hechos.

Si durante este estado de completa tranquilidad, aparecen bruscamente corrientes atmosféricas que agiten el ambiente, la congelación del vapor del agua contenida en las capas elevadas de la atmósfera terrestre se congela rápidamente y desciende en forma de nieve ó de granizo según las circunstancias. La formación de granizo requiere al parecer agitaciones más violentas y profundas.

III—Pasatiempos—III

por ZESAN

Combinación taurina:
F.....
R.....
A.....
S.....
C.....
U.....
E.....
L.....
O.....

Sustituyendo por letras los puntos, formar los nombres de nueve matadores de cartel.

Fuga de vocales:
C.nd. p.s. p.r t. c.ll.
n. t. s.m.s. l b.l.c.n,
p.s. l ve. t. h.r.m.s. t.ll.
m. p.l.p.t. l c.r.z.n

Tarjeta:
Ria Sirena Rota

Con las anteriores letras formar el nombre de una publicación.

Solución á los pasatiempos del sábado anterior.

A la fuga de consonantes:
He de comprar unas gafas de esas que son ideales para poderte mirar á través de sus cristales.

A la tarjeta: SAN SATURIO PATRON DE SORIA.
Las soluciones el sábado próximo.

BOLSA

COTIZACION DE AYER

FONDOS PUBLICOS	Prcio.	Alza	Baj.
4º, PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente.....	88 30	00 00	00
Idem próximo.....	00 00	00 00	00
Al contado. En dtes. series..	88 40	00	15
5º, amortizable. Id. id....	101 00	00	00
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4º.....	102 25	00	
Acciones del B. de España.....	458 00	0 00	14
C. Arrendataria de Tabacos..	407 00	2 00	00
Unión de Explosivos.....	336 00	00 00	50
Obl. Valladolid Ariza, serie A	000 00	00 00	»
Idem M. Z. A. 4 por 100.....	00 00	00 00	»
Banco Hispano-americano...	150 00	00 00	»
Anes. azucareras preferentes	107 75	00 00	00
Idem ordinarias.....	38 00	00 00	»
Obligaciones de Idem.....	103 50	00 00	25
Paris, á la vista.....	11 70	00	05
Londres á la vista.....	28 10	00	20

Facturas para acompañar los pliegos de franquicia, en papel satinado, modelo oficial, á 50 céntimos el 100.
De venta en la papelería TIERRA SORIANA.

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.
Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.
También se alquilan pelucas, barbas y adornos para teatros y disfraces.
Compra y venta de cabello.
Marqués del Vadillo, 2. Soria
PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA
Desinfección antiséptica

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO
Rayos X.-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,
conforme a los últimos adelantos científicos
DE
ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN
Gran premio de S. M. la Reina Regente
Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

Adolfo Alvarez, Médico-oculista,

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo
Fonda de Victoriano de Marco

Molino de la Pradera

PROPIEDAD DE D. NICOLAS BENITO
Terminadas las obras importantes verificadas en el mismo por la acreditada casa Averly, de Zaragoza, que ha montado dos magníficas piedras francesas y CERNIDO, el molinero Vicente Gómez lo hace saber al público por si se digna honrarle con sus encargos garantizando el buen resultado en toda clase de operaciones.

Juan García y García tratante en gado de cerda, vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población á precios económicos al contado y fiado.
Numancia, número 53. Soria. 12 Jn.

Sigüenza La acreditada fonda de doña Faustina Sanz y regentada por su tío el beneficiado de la catedral D. Juan Francisco Sanz, es en confort, y en cuanto se necesite la más acreditada de su clase.

En el nuevo establecimiento de **ANGEL LATORRE**, Plaza Mayor, núm. 10, se sirven toda clase de almuerzos, comidas y cenas, tanto dentro de la casa como á domicilio.
Servicio completo para banquetes, bodas, etc. Precios módicos. 31 My.

Encuadernación de Registros Fiscales

Se advierte á los Ayuntamientos que para la práctica de este servicio se han fijado precios muy económicos por el encuadernador MANUEL GUZMAN, en competencia con cualquier otro industrial, y en condiciones de prontitud y esmero conocidas ya por el público soriano. El taller está establecido en la calle del Ferial, núm. 2, planta baja. Rebaja del 15 por 100 sobre los precios que cualquier otro encuadernador pueda fijar. Dichos trabajos están autorizados por las oficinas de Hacienda.

Cementos

Rápido, Lento y Portland. Se venden en el Establecimiento de Antonio Canalejo, Collado, 47, á los precios de pesetas 2,25, saco de 40 kgs.; el Rápido y Lento, los mismos; de 10 sacos en adelante, á pesetas 2 y Portland, á 4 pesetas saco de 50 kilogramos; desde 10 sacos en adelante, á 3,75.
Grandes rebajas por vagones completos.

«TIERRA SORIANA»

688 EL CURA DE ALDEA
—Usted es mi amigo, ¿no es verdad, Solano?
—¿Puede usted dudarlo?
—Lo sé; y por eso agradezco el que haya venido á buscarme á mi habitación, porque tengo que confiarle dos encargos importantísimos.
—Sepámos.
—Esa caja—dijo Roque, señalando la que se hallaba encima de la mesa—encierra dos cartas. Si está decretado que muera en el desafío, una de ellas la entregará usted á mi padre; la otra, con la caja y lo que en ella se encierra, se la dará de mi parte á Emilio Fuertes.
—¿A Emilio!—preguntó con asombro Solano.
—Sí, á Emilio; al hombre con quien me voy á batir dentro de poco. Esta es la llave de la caja. Jure usted cumplir mi última voluntad.
—¿Lo juro!—murmuró Solano, sin poderse explicar por qué Roque tenía necesidad de que Emilio y nadie más supiera el origen de aquella trenza de cabellos negros y aquel ramito mustio que él había visto.

EL CURA DE ALDEA 685
be á la luz de un quinqué. Si cometemos la imprudencia de mirar lo que escribe, asomándonos por encima de su hombro, podremos leer en una hoja de estas palabras:
«Padre mío: Quiero, si es mi destino morir, dejar escrita mi última voluntad, y espero que usted, que tanto me ha amado en vida, cumplirá mis deseos después de muerto.
«Ya sabe usted que en el Carrascal del Obispo existe un anciano que me recibió bajo su hospitalario techo, prodigándose desde mi niñez todo el amor y todos los cuidados de un padre; pues bien, yo...»
Roque se detuvo para enjugarse una lágrima.
Después como haciendo un esfuerzo violento, continuó su interrumpida escritura, sin levantar mano hasta el final.
Cerró la carta, y luego puso en el sobre: «Mi última voluntad, suplicada á mi querido padre.»
Guardó aquella carta en la cajita de ébano que ya conocemos, y sacó otra, pero ésta se hallaba abierta y comenzada solamente.
Dejóla encima de la mesa, y le-

LA CONFIANZA
ESTABLECIMIENTO DE COLONIALES FINOS
DE

Antonio Canalejo
Collado, 47, Soria.

Abundante surtido en chorizos, jamones, embuchado y tocino salado. Especialidad en conservas y dulces en almíbar, pimientos morrones y tomates al natural.

Grandes existencias en garbanzos nuevos de Castilla, y cafés aromáticos de las marcas más acreditadas.

Surtido completo en quesos, galletas, cafés, chocolates, mermeladas, jaleas, dulces de membrillo, y cuantos artículos se deseen en el gremio de ultramarinos.

Ron, cognac, aguardientes, vinos y licores de todas clases, mantecas de Flandes, pastas para sopas, azúcar, tocino, aceite superior de Andalucía.

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE
CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS Inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias ó in finidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijéese bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.

Collado, núm. 47.—**ULTRAMARINOS**

Los exquisitos chocolates

DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Fábrica movida por Electro-Motores, establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor.

Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias

de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

Nuevo establecimiento de tejidos del Reino y Extranjero

A. SANCHEZ

Gran surtido para la temporada de verano.

Trasladado al Collado, 67, Soria
(JUNTO A CASA VICEN)

Pedro Ramon, **ORTOPEDICO-ESPECIALISTA**
(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)
Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc. etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, *no operatorio y sin molestia alguna*, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia: optan, *a voluntad*, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, *obliteración del anillo*, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy, los médicos todos, colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon; y á este fin, los de Soria y su provincia acudirán á este despacho ó al ilustrado Farmacéutico, peritísimo en las especialidades Ramon

Dr. D. José Morales. Les recibirá de 11 á 1 de la mañana.
Collado, 6.-SORIA

EL SALAMANQUINO

Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos, *Se ha trasladado á San Lorenzo, 2, SORIA*
Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas: Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordona.
Las obras se hacen á precios convencionales y á jornales, éstos á seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

"LA MADRILENA,"

GRAN COMERCIO DE COLONIALES

Vicente García.

(Sucesor de Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

¡El derrochel ¡Ganga verdad!

En esta tienda hay grandes existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85, y licores de varias clases y marcas á 1,60 pesetas botella.
Gran rebaja en todos los géneros.

"LA MADRILENA"

Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

El Gallo
Emilio Alba,
(Badajoz).

Especialidad en café tostados que se recomiendan por sí, una vez probados.
De venta en casa de

Antonio Canalejo
Collado, 47, Soria.



HOSPEDERIA
DE
JOSÉ ZÚNIGA
 Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo á las estaciones.—ALMAZAN.

¡OJO!
A precios de liquidación
LA EQUIDAD
15, LA EQUIDAD, 15.

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é in finidad de artículos.

LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

EL PRACTICON

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamientos de sobras,

contiene las fórmulas propias y exclusivas del autor para la confección de *saldos, sopas, potajes, salsas, gusados, netraeos, asados, fritos, entremeses, postres y pastelería*, y algunas buenas recetas de aficionados doctos y de nuestros cocineros antiguos y modernos.

APENDICE

que comprende el arte para el mejor aprovechamiento de las sobras, las reglas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

ANGEL MURO

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14, de 1.040 páginas con 240 grabados, sin embargo de su gran volumen y excelente papel satinado, su precio rústica es solamente cinco pesetas.

Encuadrado en tela, con lomo en badana imitación chagrin, siete pesetas.

Librería de A. Romero, Preciados, 22 Madrid.

vantándose, dió algunos paseos por la habitación, murmurando:

—¡Es preciso! ¡Es preciso! ¡Su honra lo reclama! ¡Ea, valor!

Luego volvió á sentarse, y cogiendo la pluma, continuó aquella carta comenzada, que no era otra que la que la noche anterior Solano había sorprendido, dirigida á Emilio Fuertes.

Roque escribía, y las horas pasaban, y la carta no se terminaba.

Al concluir un pliego comenzaba otro, y buscando algún momento de descanso, asomábase por un instante á la ventana, y después de aspirar con placer los perfumes del jardín, volvía á sentarse y tornaba á coger la pluma, como si temiera que el día viniese á sorprenderle sin terminar lo que se había propuesto escribir.

Acababa de poner su firma al fin de aquellas hojas de papel: escritas durante las horas de la noche, cuando oyó en la puerta de la habitación unos golpecitos imperceptibles.

—¡Adelante!—dijo Roque sin moverse de su sillón y guardando las cartas en la caja.

Solano entró.

—¡Ah! ¿Es usted, doctor?

—El mismo.

—¿Pues qué hora es?

—Las tres y media.

—¿Cómo se ha pasado la noche!

—Según veo, usted no se ha acostado.

—He tenido que hacer.

—¡Mal hecho!

Roque se encogió de hombros.

—La cita es á las cuatro—volvió á decir el médico;—y es preciso no descuidarse para llegar desde aquí á Nazaret en carruaje en media hora.

—Estoy dispuesto.

—Pues vamos.

—¿Y mi padre?

—En su cuarto espera.

—Sólo siento que estos digustos aumentarán sus padecimientos.

—Vamos—repitió Solano, que se hallaba violento en presencia de su amigo.

—Un instante—dijo Roque.

Y cogiendo las manos del doctor, después de mirarle un momento con dulce expresión, continuó: